
Der ESF ist toll, weil ….

Patrick-André Gewald - 

Berufseinstiegsbegleitung (BerEb)

„Ich finde den ESF toll, weil er es Jugendlichen ermöglicht, dass sie ihre noch unbekannten 

Potentiale kennen und nutzen lernen.“

Lisa Weber - Neue Wege in Hawei – 

Chancen für Beschäftigung und 

Erwerbstätigkeit in den Stadtteilen Haslach 

und Weingarten und Kartoffel mit 

Migrationshintergrund (AT)/

Zusammen Kartoffeln

"Ich finde den ESF toll, weil damit Menschen, denen die Integration in Arbeit und Gesellschaft 

schwer fällt, ganz neue Chancen eröffnet werden können."

Brigitte Kolbe - ESF-Geschäftsstelle des 

Landratsamts Ortenaukreis

"Ich finde den ESF toll, weil wir im Ortenaukreis unsere

Arbeitsmarktstrategie selbst entwickeln und dadurch innovative Projekte

anbieten können. Die Fördergelder kommen direkt bei unseren Jugendlichen,

Langzeitarbeitslosen usw. an und sind in jedem Fall gut investiert."

Andrea Riegraf - PWE- Perspektive 

Wiedereinstieg

"Ich finde den ESF wichtig, weil durch ihn praxisnahe Projekte bei uns vor Ort gefördert werden 

und weil dadurch bessere Chancen für alle geschaffen werden."

Carmen Venus - Bunt. Charmant. 

Rötenberg

"Ich finde den ESF toll, weil wir, als engagiertes Sozialunternehmen AJO e. V., Projekte für 

arbeitslose Menschen erfolgreich durchführen können. Durch die ESF Fördergelder können wir 

Konzepte in der Qualifizierung, Ausbildung und Arbeitsvermittlung passgenau für unsere Region 

umsetzen."



Dr. Claus Hoffmann  - Berufsausbildung.IT 

Heilbronn-Franken

"Ich finde den ESF toll, weil er sich aktiv um die beruflichen Anliegen der Menschen in Europa 

kümmert. Beschäftige und kleine und mittelständische Unternehmen werden vielfältig 

unterstützt, die Herausforderungen im Zeitalter der Digitalisierung erfolgreich zu bewältigen."

Ursula Firnkes - Durante III - 

Arbeitsmarktcoaching und assistierte 

Beschäftigung,

Jumbo - Junge Menschen in der 

Berufsorientierung

Bina Bau - Berufliche Integration von 

benachteiligten Jugendlichen und jungen 

ERwachsenen vor allem mit 

Migrationshintergrund in eine Ausbildung 

in der Bauwirtschaft

UFO - Unterrstützen - Fördern - Orientieren

„Ich finde den ESF toll, weil er ein wunderbarer Chancengeber ist. Ohne den ESF wären viele 

positive Entwicklungen nicht möglich gewesen!“

Astrid Heesch - Alondra 2.0
"Ich finde den ESF toll, weil er Menschen innerhalb Europas zusammenbringt und uns dadurch 

näher bringt."

Lena Held - Netzwerk Integration durch 

Qualifizierung (IQ Netzwerk) Baden-

Württemberg

"Ich finde den ESF toll, weil er auf vielfältige Art und Weise Menschen in der gesamten 

Europäischen Union bei der Verwirklichung ihrer beruflichen Ziele unterstützt. Beim Stopp der 

ESF-Tour auf der Landesgartenschau in Lahr haben die unterschiedlichsten Projekte ihre Arbeit 

anschaulich präsentiert – ESF hautnah!"  

Prof. Dr. rer. nat. Detlev Doherr - 

kontaktING - Teilzeitstudiengänge im 

Ingenieurbereich

"Ich engagiere mich im ESF, weil es für die Gesellschaft wichtig ist, dass geeignete Bildungsträger 

zielorientierte Qualifizierungsmöglichkeiten zur Förderung individueller Kenntnisse und 

Fertigkeiten ausarbeiten und anbieten können. Besonders positiv am ESF ist, dass Menschen 

individuell gefördert und qualifiziert werden können, um mit der berufsbegleitenden 

Weiterbildung neue soziale und berufliche Perspektiven zu erreichen!"



Kornelia Hollrit - CJD Fundbüro Zukunft

Berufswelt rund um den Bienenstock

Perspektive in Bewegung

„Ich schätze den ESF sehr, weil er unserem Unternehmen die Chance bietet, Menschen mit den 

unterschiedlichsten Problemlagen zu unterstützen und in ihrer Persönlichkeitsentwicklung zu 

fördern und ihnen den Weg zu ebnen. Der ESF hilft uns sehr, die soziale Inklusion und 

Chancengleichheit zu fördern“. 

Güllü Kilgus - JUST JU

JUgend STärken durch JUgendsozialarbeit

„Ich finde den ESF toll, weil wir nur mit ihm zusammen eine offene Gesellschaft in Deutschland 

und Europa erleben können. Und nur in dieser offenen Gesellschaftsform können junge 

Menschen ihren Potentialen entsprechend einen Platz finden, unabhängig von ihrer Herkunft. 

Der ESF zeigt, was in dir steckt und reduziert dich nicht auf deine Herkunft. Danke dafür.“

Stephan Hielscher - Bina Bau
"Ich finde den ESF toll, weil Ideen Raum gegeben wird, welchen Menschen helfen, ihren Weg im 

Leben unserer Gesellschaft zu finden!"


